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書  記  

 

 

 

教 育 次 長 神﨑 広史 

教 育 総 務 部 長 布施 俊幸 

学 校 教 育 部 長 伊藤 裕志 

生 涯 学 習 部 長 潮見 尚宏 

中 央 図 書 館 長 安部 浩成 

総 務 課 長 南  久志 

企 画 課 長 山﨑 二朗 

教 育 職 員 課 長 柳橋 伸彦 

教 育 給 与 課 長 松永 信隆 

学 校 施 設 課 長 森永  成 

学 事 課 長 山下 敦史 

教 育 指 導 課 長 鶴岡 克彦 

教 育 支 援 課 長 木内 克英 

保 健 体 育 課 長 古山 智和 

教育センター所長 石川 英明 

養護教育センター所長 千葉 直敏 

生涯学習振興課長 中島 千恵 

文 化 財 課 長 滝田 希成 

学校施設課学校環境改善担当課長 石川 幸夫 

保健体育課学校給食担当課長 山本 春樹 

総 務 課 課 長 補 佐 渡邊 直子 

総務課総務班主査 金井 昌樹 

 

総 務 課 主 任 主 事 安藤 俊介 総 務 課 主 任 主 事 大竹 俊哉 

 



 

１ 開会 

磯野教育長より開会を宣言 

２ 会議の成立 

過半数の委員の出席により会議成立 

３ 会議録署名人の指名 

磯野教育長より和田委員を指名 

４ 会期の決定 

令和元年９月２５日（１日間）とすることで全委員異議なく決定 

５ 議事日程の決定 

議事日程を全委員異議なく決定 

６ 非公開審議の決定 

議案第４５号を非公開審議とする旨決定 

７ 議事の概要 

(1) 報告事項 

  報告事項 (1) 台風被害及び被災者対応について 

南総務課長より報告があった。 

報告事項 (2) 令和元年度中学校総合体育大会の結果について  

古山保健体育課長より報告があった。 

(2) 議決事項 

議案第４５号 令和元年度千葉市教育功労者表彰について 

南総務課長より説明があった後、審議。全委員異議なく、原案どおり可決し

た。 

(3) 発言の要旨 

  報告事項 (1) 台風被害及び被災者対応について 

   磯野教育長 報告事項（１）「台風被害及び被災者対応について」、総務

課長、説明をお願いします。 

南総務課長 報告事項（１）「台風被害及び被災者対応について」報告しま

す。 

       それでは１ページをお開きください。 

       まず、１の市立学校についての（１）休校・短縮対応について

です。台風が上陸しました９月９日月曜日は、全ての小・中・

特別支援学校で休校となりました。９月１０日以降につきまし

ては、記載のとおりでございます。９月１７日火曜日より全面

再開しております。 



 

       次に、（２）の給食の提供でございますが、大宮学校給食セン

ターが９月１２日木曜日に停電解消し、９月１７日火曜日から

給食提供を再開いたしましたが、牛乳は９月２６日木曜日に提

供を再開できる予定でございます。 

       次に、（３）学校の被害についてですが、小学校８９校、中学

校４６校、特別支援学校２校、高等学校２校、合計１３９校で

被害がございました。 

       ２ページをごらんください。 

       イ、主な被害内容でございますが、体育館屋根の破損が１９校、

倒木が１１０校、フェンス破損が４６校、その他９４校の被害

がございました。 

       次に、２の生涯学習施設の被害についてですが、（１）生涯学

習センター、（２）公民館、（３）図書館においては、雨漏り、

倒木、停電等といった被害がございました。（４）文化財では、

旧生浜町役場の瓦の落下、加曽利貝塚で復元住居屋根崩落、倒

木、北貝塚貝層露出といった被害がございました。 

       次に、３の被害者対応についてですが、（１）学校施設での対

応については、越智中など５校で冷房の効いた図書室の開放及

び電子機器の充電、冷蔵庫及び洗濯機の提供、ＬＥＤランタン、

バッテリーの貸し出しを行いました。 

       （２）公民館の対応については、４５館に避難所を設置し、避

難所となった全ての公民館において、災害物資の配付や避難民

の受け入れを実施するとともに、停電地域の住民のため、昼間

涼めるように、また携帯電話等の充電用にロビー等を開放いた

しました。また、市内バス事業者の協力により、停電中の更科

公民館、白井公民館に地域住民が昼間涼むための大型バスを１

台ずつ配置いたしました。さらに、一部バスによる入浴施設へ

の送迎を実施いたしました。 

       （３）図書館での対応についてですが、充電サービスの実施を

し、暑さ対策としてクールシェアの利用案内、また、図書館の

ホームページやＦａｃｅｂｏｏｋ等に開館状況や安全安心メー

ルの登録方法の掲載をいたしました。 

       台風被害及び被災者対応については、以上でございます。 

磯野教育長 審議に移りますが、質問等含め、何かございますか。 

伊藤学校教育部長 ただいまの説明に１点修正がございます。 

       １ページの（２）の給食の提供の牛乳は９月２６日木曜日提供



 

再開とのことでしたが、今朝方、事業者のほうから、もう少し

延びそうだとの連絡を受けました。提供の見通しが立った段階

で、各学校のほうに周知したいと考えております。 

       以上です。 

磯野教育長 その他どうでしょうか 

和 田 委 員 まとめのような話になってしまうのですが、本当にこのたびは、

皆様お疲れさまでした。 

       今回のことで、想定外とよく使われる言葉ですけれども、千

葉県がこんなに大きな被害に遭うということは、あまり想定し

ていなかったことかと思います。今回いろいろ被害に対応して

いく中で課題も見えてきて、被害への対応がまず第一だと思い

ますが、その後、今後のことを考えていくことも重要だと思い

ますので、今ある課題に次の段階として向き合って、またどう

いうふうに対処していくかというようなことも、この委員会で

また報告していただければと思います。 

       どうぞよろしくお願いいたします。 

磯野教育長 ありがとうございました。 

 他になにかございますか。よろしいですか。 

            

  報告事項 (2) 令和元年度中学校総合体育大会の結果について 

   磯野教育長 報告事項（２）「令和元年度中学校総合体育大会の結果につ

いて」、保健体育課長、説明をお願いします。 

   古山保健体育課長 報告事項（２）「令和元年度中学校総合体育大会の結果につ

いて」報告します。５ページをご覧ください。 

          まず、７月１３日土曜日、１４日日曜日、１６日火曜日、１７

日水曜日、１９日木曜日から２１日日曜日までの７日間にわたり

開催いたしました千葉市中学校総合体育大会は、生徒の健康、安

全面に配慮し、本年度より開催日数を１日増やしての開催となり

ました。 

          天候に恵まれない中での開催となりましたが、予定どおり終了

することができました。１３日には教育長と学校教育部長にそれ

ぞれ、２１日は教育長に各会場を視察していただきました。 

          千葉県中学校総合体育大会は、本市及び市原市等全４４会場で

７月２５日木曜日から８月２日金曜日まで、関東大会は、本県及

び山梨県など１都７県で８月６日火曜日から８月１０日土曜日

まで開催されました。なお、全国大会につきましては、８月１７



 

日土曜日から８月２５日日曜日まで、大阪府等の近畿ブロックで

開催されました。 

          では初めに、千葉市中学校総合体育大会団体の結果について報

告します。 

          ６ページをご覧ください。 

          まず、ことしも３年連続優勝を果たし、「永久杯」を獲得した

学校がありました。ソフトテニス男子で都賀中学校、剣道男子で

幕張本郷中学校、相撲で葛城中学校が見事獲得しました。 

          次に、９ページをご覧ください。 

          千葉県中学校総合体育大会・関東大会・全国大会の団体の結果

が載せてあります。まず、千葉県中学校総合体育大会では、野球

で幕張西中学校が、ハンドボール男子・女子ともに若松中学校が、

剣道女子で幕張本郷中学校がそれぞれ優勝しました。 

          関東大会には、野球で県優勝の幕張西中学校、サッカーで県準

優勝の幸町第二中学校、ハンドボール男子で県優勝の若松中学校、

県準優勝の花園中学校、ハンドボール女子で県優勝の若松中学校、

県準優勝の花園中学校、柔道男子で県第３位の蘇我中学校、剣道

男子で県第３位の幕張本郷中学校と稲毛中学校、剣道女子で県優

勝の幕張本郷中学校が出場しました。そのうちハンドボール女子

の若松中学校は優勝となりました。 

          全国大会には、野球で幕張西中学校、ハンドボール女子で若松

中学校、剣道女子で幕張本郷中学校が出場し、幕張西中学校はベ

スト１６、若松中学校はベスト８、幕張本郷中学校はベスト１６

となりました。 

          では、続いて１０ページをご覧ください。 

          ここからは、個人結果となります。 

          県大会・関東大会・全国大会の結果を載せてあります。 

          県大会では、陸上競技で３種目、剣道で２種目、水泳・新体操・

柔道・相撲でそれぞれ１種目において優勝がありました。 

          関東大会では、１２種目に１６０人が出場し、水泳競技１００

メートル平泳ぎで第１位、新体操で個人総合第１位、柔道男子個

人戦で優勝、剣道男子個人戦で準優勝、剣道女子個人戦で優勝、

相撲個人戦で準優勝しました。 

          全国大会には、９種目で合計４７人が出場しました。大会では、

新体操で個人総合第５位、柔道男子で第５位でした。 

          本年度の中学校体育大会を総括してみますと、関東・全国大会



 

ともに、昨年よりも出場数が増加しました。特に団体種目では、

関東大会は昨年度より２種目、全国大会には昨年度より１種目多

く出場することができ、団体種目の活躍が見られました。特に、

ハンドボールで上位進出を果たすことができました。来年度はよ

り多くの種目での本市生徒の活躍をさらに期待したいと考えて

おります。 

          以上です。 

   磯野教育長 審議に移りますが、質問等含め、何かございますか。 

   藤 川 委 員 ご説明ありがとうございます。 

          さまざまな成果を上げていただいているようで、ありがたく思

っております。他方、部活動に関しましては、部活動ガイドライ

ンが出されて、限られた時間の中で、きちんと練習等するように

という方向になってきていると思います。そうではあるのですが、

地域の方などからのお声を聞きますと、部活動ガイドラインが余

り守られていないまま部活動がされているケースがそれなりに

あるんじゃないかというご指摘もあります。この結果を出してい

る学校というのが、果たしてそのガイドラインを遵守して限られ

た時間で練習をして、こういった成果を出しているのか、あるい

は非常に長時間の練習、ガイドライン関係なくやって、こういっ

たことになっているのかということについて、もし、ある程度把

握されているようでしたら、お聞かせください。把握されていな

いようでしたら、把握していただきたいと思います。 

   古山保健体育課長 ガイドラインの遵守の状況については、本年の１月に全部活

動主顧問に調査をかけました。土日祝日の３時間以内という基準

で活動している部活動が７６％でした。それから、平日の週１日

の休養日は、全ての部活動で守っていること、土日のどちらか１

日を休養日にすることについては、７８．５％の部活動が遵守し

ているという結果が出ています。 

          それはアンケートの結果でございますので、今年度から、それ

ぞれの中学校で実績報告を毎月行っていますので、保健体育課が

学校を訪問して、実際の活動時間等の確認をし、ガイドラインを

遵守していくように指導していきたいと考えております。 

   藤 川 委 員 ぜひ、成績上位の学校がどうなのかということについて、ご

確認をいただきたい。つまり、長時間練習したほうが勝ちやすい、

というような偏った考え方が広がってしまうと、保護者や生徒か

ら、もっと長時間やってくれ、という話になりかねないので、き



 

ちんと時間を守る中で成績を上げている学校が報われるように

していただきたいと思います。 

   磯 野 教 育 長 よろしいですか。 

          以上で、公開審議案件に係る審議が終了いたしました。委員の

皆さん、ここまででその他としてご意見、ご質問等が何かござい

ますか。よろしいですか。 

次に議案第４５号に係る審議に移りますが、以降の審議につき

ましては非公開となりますので、傍聴人の方の退出をお願いいた

します。 

（傍聴人、退出） 

 

  議案第４５号 令和元年度千葉市教育功労者表彰について 

磯野教育長 審議を再開します。議案第４５号「令和元年度千葉市教育功

労者表彰について」、総務課長、説明をお願いします。 

   南総務課長 議案第４５号「令和元年度千葉市教育功労者表彰について」

説明します。 

          議案書と参考資料を別冊としています。 

令和元年度千葉市教育功労者として議案書に掲げる方々及び

団体を表彰することについて、千葉市教育委員会規則第８条第

８号の規定に基づき、議決を求めるものです。 

          記載の表彰候補者については、参考資料にあります「千葉市教

育功労者表彰規則」及び「千葉市教育功労者表彰の表彰基準細

則」をもとに、関係所管が推薦したものでございます。 

          その後、推薦された方々及び団体について、９月３日から１０

日に書面で開催しました教育功労者表彰審査委員会において審

査をされております。 

          今年度の表彰候補者の内訳をご説明いたします。 

          議案書の２ページをお願いいたします。 

          学校保健関係として、学校医１５名、学校歯科医５名、学校薬

剤師２名の計２２名、生涯学習関係としてスポーツ関係５名、

文化芸術関係１名の合計６名、学校教育関係として、校長４１

名、教諭６名の計４７名の個人７５名と、生涯学習関係３団体、

小学校４校、中学校３校の計１０団体でございます。 

          各表彰候補者の推薦理由等につきましては、議案書３ページか

ら１６ページまでにあります、表彰候補者一覧の推薦理由、功

績概要等をご覧ください。 



 

          なお、表彰式は１１月５日（火）午前１０時半から、オークラ

千葉ホテルで開催の予定です。ご出席のほどよろしくお願いい

たします。表彰式の詳細につきましては、後日、改めてお知ら

せいたします。 

          説明は以上です。 

   磯野教育長 審議に移りますが、質問等含め、何かございますか。  

和 田 委 員 参考資料に過去５年間の受賞者数を記載していただいている

のですが、生涯学習に関しては年によってすごく上下があるよ

うな印象を持ちました。生涯学習に関しては、基準というか、

推薦する理由のようなものというのはどういうふうになってい

て、年ごとに増減があるというのは、どういう理由なのかとい

うことについてお伺いします。 

南総務課長 １８ページに表彰の基準の細則がございまして、この右側の

表のところに社会教育の振興、発展に功績のあったものという

ことで、基準ではこう定めて、それに合った団体等を推薦させ

ていただいているということでございます。 

和 田 委 員 年によって多少こう増減があるというは、特に生涯学習関係

で何団体程度というような基準を設けていなくて、そのときの

その推薦された団体の中で審査をしているというようなことで

しょうか。 

南総務課長 その通りです。 

中 野 委 員 医師会は相当高齢の人ばかりだったのですが、大分多く推薦

していただきまして、８０歳代の方が２人くらいに減って、若

返りが進んでいるようで、ありがとうございました。 

       医師会から連絡があったかもしれませんが、残念なことに７番

目の先生がきのう亡くなられました。ちょっと詳しいことはわ

かりませんけれども。 

磯野教育長 委員さんの意向としてはこの賞を差しあげるのは、感謝状の

形でもいいので、ぜひ総意として、ご検討いただければと思い

ます。 

小 西 委 員 規則の第４条に、死亡したときは、追彰することができると

規定されているので、規則に則って表彰するということで如何

でしょうか。 

磯野教育長 ではいいですね。 

和 田 委 員 学校医の先生方はどうしてもこの表彰日だと、開業医の先生

方が多いですから、なかなかご出席いただけないですよね。そ



 

れをいつも残念だなと思うのですが、欠席が多いので、代理の

方でも来ていただけるようにお願いするなど、ご検討をお願い

します。 

磯野教育長 要望として、開催日の検討ができるかということで一応、課

のほうで受けていただけますか。 

   磯野教育長 他にご質問もないようですので、それでは、議決に移ります。

議案第４５号「令和元年度千葉市教育功労者表彰について」を、

原案どおり可決したいと考えますが、如何でしょうか。 

（「はい」という声あり） 

          ご異議ないようですので、原案どおり、可決とします。 

 

８ その他 

(1) 第１０回定例会は、１０月１６日（水）午後２時より開催することと決定した。 

 

９ 閉会 

  磯野教育長より閉会を宣言 


